



Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN • Sächsischer Landtag • 01067 Dresden

Jugendfeuerwehr Sachsen
Wiener Straße 146
01219 Dresden

Valentin Lippmann
Parlamentarischer Geschäftsführer
Stellvertretender Fraktionsvorsitzender

Bernhard-von-Lindenau-Platz 1
01067 Dresden

Telefon: 0351 / 493 48 30
Fax: 0351 / 493 48 09

E-Mail: valentin.lippmann@slt.sachsen.de

Dresden, den 18. Juli 2025

Grußwort zur 24. Ausbildungswoche vom 21. bis 26. Juli 2025 an der Landesfeuerwehr- und Katastrophenschutzschule in Nardt

Liebe Teilnehmerinnen und Teilnehmer, liebe Landesjugendfeuerwehrleitung,

leider kann ich urlaubsbedingt nicht an der feierlichen Eröffnung der Ausbildungswoche hier in Nardt an der Landesfeuerwehr- und Katastrophenschutzschule teilnehmen. Dennoch möchte ich Ihnen und euch auf diesem Weg einige Grußworte zukommen lassen. Die Feuerwehren sind von unschätzbarem Wert für unsere Gesellschaft. Sie sind meist dann zur Stelle, wenn sich Menschen in großer Not befinden. In diesen Situationen bieten sie nicht nur Hilfe technischer Art, sondern auch mit menschlicher Nähe. Nicht selten gefährden sie bei ihren Einsätzen ihr eigenes Leben und gehen an ihre Grenzen - zuletzt bei den Wald- und Buschbränden in der Gohrschheide.

Für die Arbeit, die die Feuerwehren tagtäglich leisten, möchte ich mich aufrichtig bedanken. Ich empfinde es als eine große Ehre, diesen Bereich als innenpolitischer Sprecher meiner Fraktion im Sächsischen Landtag vertreten zu dürfen. So konnten wir zuletzt im Haushalt die Kürzungen im Bereich des Brandschutzes und der Aus- und Fortbildung zur Waldbrandbekämpfung verhindern, welche noch im Regierungsentwurf vorgesehen waren. In der letzten Legislatur ist es uns gelungen, Gesetze über den Brandschutz, Rettungsdienst und Katastrophenschutz zu reformieren. Dabei haben wir uns BÜNDNISGRÜNE unter anderem dafür eingesetzt, dass insbesondere die Möglichkeiten interkommunaler Zusammenarbeit im Bereich Feuerwehren gestärkt werden.

Doch die strukturellen Veränderungen im Freistaat gehen auch an den Feuerwehren nicht spurlos vorbei. Der ländliche Raum wird älter, Menschen ziehen weg. Umso mehr freue ich mich, dass so viele Teilnehmerinnen und Teilnehmer an der Ausbildungswoche mitwirken. Als Teil der Jugendfeuerwehren trägt ihr einen entscheidenden Anteil dazu bei, dass die Strukturen der Feuerwehren vor allem im ländlichen Raum erhalten bleiben. Jugendfeuerwehren sind für viele von euch mehr als nur ein Hobby. Sie sind ein sozialer Ort, an dem man Gemeinschaft und Zusammenhalt erfährt. Sie sind zugleich ein Ort, an dem man lernt, Verantwortung zu übernehmen, für sich und für andere. Das gilt es zu erhalten. Als Abgeordneter möchte ich mich weiter für eure Belange einsetzen.

Ich danke euch und Ihnen für das Engagement und wünsche eine tolle Ausbildungswoche mit ereignisreichen Tagen und unvergesslichen Momenten.

Herzliche Grüße

Valentin Lippmann